

Zehnter Saarländischer Denkmalpflegepreis verliehen

23.11.2023

Die Handwerkskammer des Saarlandes und das Ministerium für Bildung und Kultur zeichneten herausragende Denkmalpflegeprojekte aus. Die Sparkassen-Finanzgruppe stiftete darüber hinaus einen Sonderpreis.

Unser Zeichen: TK

Ansprechpartnerin:

Thomas Klein

Redakteur

Telefon: 0681 5809-320

E-Mail: t.klein@hwk-saarland.de

Die Handwerkskammer des Saarlandes (HWK) und das saarländische Ministerium für Bildung und Kultur (MBK) haben am 22. November Auszeichnungen an die Preisträgerinnen und Preisträger des zehnten saarländischen Denkmalpflegepreises vergeben. Rund 50 Wettbewerbsbeiträge wurden eingereicht. Die Jurybegehung fand Anfang November statt.

Handwerkskammer des Saarlandes

Hohenzollernstraße 47-49

66117 Saarbrücken

HWK-Vizepräsident Holger Kopp, Bildungs- und Kulturministerin Christine Streichert-Clivot, der designierte HWK-Hauptgeschäftsführer Jens Schmitt sowie der Vorsitzende der Preisjury, Dr. Gregor Scherf vom Landesdenkmalamt vergaben die Preise an Wettbewerbsteilnehmerinnen und -teilnehmer, die herausragende Denkmalpflegeprojekte im Saarland realisiert haben. Der Preis wurde in sechs Kategorien ausgelobt und war mit insgesamt 5.000 Euro dotiert. Darüber hinaus verlieh die Präsidentin des Sparkassenverbands Saar, Cornelia Hoffmann-Bethscheider, einen Sonderpreis der Sparkassen-Finanzgruppe Saar in Höhe von 1.000 Euro.

„Es ist nicht immer einfach, Historisches zu bewahren und gleichzeitig mit unseren heutigen Ansprüchen in Einklang zu bringen. Die Menschen, die wir mit unserem Denkmalpreis ehren, stellen sich dieser Herausforderung mit Leidenschaft, Kreativität und Kompetenz. Herzlichen Glückwunsch zur Auszeichnung“, so **HWK-Vizepräsident Holger Kopp**. „Die Erhaltung vorhandener Bausubstanz ist ein wichtiger Beitrag zum nachhaltigen Wirtschaften und zum verantwortungsvollen Umgang mit unserer Umwelt. Und genau diese Nachhaltigkeit zeichnet das Handwerk seit jeher aus“, ergänzte er.

Viele Beispiele zeigten, dass energetische Sanierung und Denkmalschutz keine Gegensätze seien. „Unsere kreativen und innovativen Handwerksbetriebe können gerade in diesem Bereich zeigen, dass sie zu den Umsetzern der Energiewende gehören“, so der HWK-Vizepräsident. Trotz knapper Kassen, vor allem im kommunalen Bereich, wünschte er sich insgesamt mehr Aufmerksamkeit von Politik und Öffentlichkeit für das baukulturelle Erbe im Saarland.

Besonderen Dank richtete Kopp an die Mitglieder der Wettbewerbsjury für ihren Einsatz. Außerdem sprach er dem Ministerium für Bildung und Kultur sowie Ministerin Streichert-Clivot seinen Dank für die vertrauensvolle und langjährige Zusammenarbeit beim Denkmalpflegepreis aus.

Presseinformation

Ministerin Streichert-Clivot beglückwünschte alle Preisträgerinnen und Preisträger: „Jedes einzelne Denkmal – egal aus welcher Epoche, egal aus welchem Lebensbereich – ist ein wichtiges Zeugnis der historischen Entwicklung der menschlichen Kultur. Denkmale machen Geschichte greif- und erlebbar. Sie sind ein Spiegelbild des Lebens unserer Vorfahren und dienen somit als Mittler zwischen den Generationen. Und erst wenn wir wissen, woher wir kommen, können wir besser einordnen, wo wir heute stehen, und besser entscheiden, wohin wir gehen wollen. Deshalb ist es sehr wichtig, auch die Menschen besonders zu würdigen, die Denkmälern ein neues Leben einhauchen. Denn sie sind es, die unser kulturelles Erbe bewahren“.

„Denkmalschutz ist mehr als die Bewahrung alter Steine; es ist ein lebendiges Zeugnis unserer gemeinsamen Geschichte und Identität“, sagt **Cornelia Hoffmann-Bethscheider, Präsidentin des Sparkassenverbandes Saar**. „Die prämierten Projekte spiegeln nicht nur handwerkliches Können und Engagement wider, sondern auch eine tiefe Verbundenheit mit unserer Region und ihrer Geschichte. Der Denkmalpflegepreis unterstreicht die Bedeutung des Denkmalschutzes als integralen Bestandteil unserer kulturellen und gesellschaftlichen Entwicklung im Saarland. Die Sparkassen-Finanzgruppe Saar ist stolz darauf, Teil dieses wichtigen Prozesses zu sein und einen Sonderpreis zu stiften. Ich gratuliere allen Beteiligten herzlich zu ihrer hervorragenden Arbeit“, so Präsidentin Hoffmann-Bethscheider.

Der **designierte HWK-Hauptgeschäftsführer Jens Schmitt** hob die Rolle des saarländischen Handwerks in der Denkmalpflege hervor: „Tradition trifft Innovation, das spiegelt sich besonders in diesem Wettbewerb wider“. Er unterstrich die Bedeutung der Beratungsstelle für Denkmalpflege bei der HWK, die seit über 30 Jahren eine gut funktionierende Anlaufstelle für Denkmalpfleger oder Eigentümer ist, die spezialisierte Handwerker suchen.

Die Preisträgerinnen und Preisträger

Beim 10. saarländischen Denkmalpflegepreis wurden folgende Preise und Anerkennungen vergeben.

1. Kategorie Handwerker:

Dominik Blankenburg, Karl Jost GmbH, Riegelsberg, Dachdecker (Urkunde, Winkelform)

Anerkennung:

Albert Heib GmbH, St. Ingbert, Stuckateur (Urkunde)

Glasmalerei Frese, Saarbrücken, Glas- und Porzellanmaler (Urkunde)

Kristin Klemm, Schiffweiler, Tischlerin (Urkunde)

Elena Ewen, Schreinerei Alois Sauer, Weiskirchen, Tischler (Urkunde)

Peter Maria Ohlert, Kirkel, Orgel- und Harmoniumbauer (Urkunde)

2. Kategorie Private Eigentümer:

Presseinformation

Wolfgang Lang, St. Wendel, Ensemble Bauernhaus mit ehemaligem Schweinestall, (Urkunde, Plakette, 1.500 Euro)

Anerkennung:

Susanne Trockle und Frank Berchem-Trockle, Blieskastel (Urkunde, 500 Euro)

Margit von Wegner, Homburg, Gut Königsbruch (500 Euro)

3. Kategorie öffentliche Eigentümer:

Zweckverband Regionalentwicklung Warndt, Jagdschloss Karlsbrunn (Urkunde, Plakette)

Kath. Pfarramt Saarlouis, Kirche St. Ludwig, Saarlouis (Urkunde, Plakette)

Anerkennung:

Saarpfalz-Kreis, Homburg, WaldPark Schloss Karlsberg (Urkunde)

Zentrum für Bildung und Beruf (ZBB), Saarbrücken, Restaurierung

Innenbereich Rathaus St. Johann (Urkunde, 500 Euro)

4. Kategorie Architekten und Fachplaner:

Architekt Stefan Klein, Merchweiler (Urkunde, Winkelform)

Anerkennung:

Glockensachverständige Birgit Müller, Meckenheim (Urkunde)

Architekten Leinen & Schmitt, Saarlouis (Urkunde)

Architekten Wack & Marx, St. Ingbert (Urkunde)

5. Kategorie Journalisten:

Martin Baus, Homburg, Saarpfalz-Jahrbuch (Urkunde, Winkelform)

Anerkennung:

Esther Brenner, Saarbrücken, Saarbrücker Zeitung (Urkunde)

6. Kategorie Fördervereine/Initiativen/Engagierte Personen:

Werner Karg, SB-Bischmisheim, Aufnahme und Kartierung von historischen Grenzsteinen (Urkunde, Plakette, 1.500 Euro)

Anerkennung:

Kreuzkapellenstiftung Blieskastel, Sanierung Kloster Blieskastel (Urkunde, 500 Euro)

7. Sonderpreis der Sparkassen-Finanzgruppe Saar

Alexandra Wunsch und Michael Krüger, Saarbrücken, Denkmalgerechte

Sanierung eines Camus-Dietsch Fertigteil-Bungalows Typ B 120

(Urkunde, Plakette, 1.000 Euro)

Presseinformation



BU: Preisträger in der Kategorie Handwerker: Dachdecker Dominik Blankenburg, Karl Jost GmbH, Riegelsberg. Daneben Bildungs- und Kulturministerin Christine Streichert-Clivot, HWK-Vizepräsident Holger Kopp (rechts) und der Vorsitzende der Preisjury, Dr. Gregor Scherf vom Landesdenkmalamt (links). Foto: Oliver Dietze



BU: Alle Preisträgerinnen und Preisträger sowie Gratulanten des 10. saarländischen Denkmalpflegepreises. Foto: Oliver Dietze